

2024-05-13

## ¿Quién es el 'Jefe Goliat'? El hombre que estuvo detrás del programa de seguridad Blindar Benito Juárez

Autor: Anel Tello

Género: Nota Informativa

<https://www.milenio.com/politica/jefe-goliat-figuro-tercer-debate-chilango>

Faltan poco menos de 20 días para que se lleven a cabo los comicios electorales de 2024 los cuales definirán, entre muchos otros cargos públicos, al próximo Jefe o Jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

Mientras la cuenta regresiva avanza, los ánimos entre la terna de aspirantes a la gubernatura de la capital mexicana continúan subiendo ante el desempeño que Santiago Taboada, Salomón Chertorivski y Clara Brugada tuvieron en el tercer y último Debate Chilango.

A lo largo de 90 minutos la y los aspirantes expusieron sus argumentos y propuestas en materia de "Seguridad y Justicia" así como en "Planeación del desarrollo inmobiliario y urbano".

Fue durante el primer segmento que Clara Brugada aludió a un personaje conocido como el 'Jefe Goliat', un funcionario con licencia de la alcaldía Benito Juárez que volvió a desatar tensiones entre la candidata morenista y Santiago Taboada -abanderado de la coalición opositora Va X la CdMx-.

Los 'dimes y diretes' de Clara Brugada y Santiago Taboada

Durante las intervenciones que la abanderada de la bancada guinda realizó en el tema de "Seguridad y Justicia" no solo aplaudió el trabajo realizado en materia por el gobierno de Claudia Sheinbaum sino que también lanzó ácidos comentarios acerca de la gestión que su contrincante, Santiago Taboada, realizó al frente de la alcaldía Benito Juárez.

Clara Brugada aseguró que Iztapalapa -demarcación que ella gobernó- era más segura y se refirió al programa de seguridad Blindar Benito Juárez como un montaje que no ha dado los resultados esperados no solo en la alcaldía que encabezó el candidato de la coalición Va por la CdMx, sino también en otras cuyo gobierno encabezan militantes de la coalición opositora como lo son Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo.

Antes de que el abanderado por la bancada blanquiazul pudiera contestar, Clara Brugada expresó su preocupación por un funcionario que estuvo a cargo de la dirección de seguridad en la demarcación y que, asegura, forma parte del equipo de campaña de Santiago Taboada.

"De manera preocupada les quiero decir que el coordinador del programa y de Benito Juárez se trata de una persona que tiene el indicativo César 'Goliat'. Fue acusado de explotación sexual, de extorsión y abuso policial. En 2016, la SSC lo destituye y el candidato siendo alcalde lo nombra como coordinador de Seguridad", increpó Clara Brugada durante el tercer Debate Chilango.

A dicha declaración de la morenista se sumó que el modelo de seguridad que propone el candidato opositor del PAN, PRI y PRD es el mismo que se ha puesto en marcha en Guanajuato -donde se han disparado los índices de homicidios en los últimos años- además de una comparación del llamado "Jefe Goliat" con Omar García Harfuch, ex secretario de seguridad ciudadana.

La respuesta de Santiago Taboada buscó desestimar las declaraciones de la candidata de la bancada guinda afirmando que el funcionario identificado como César Barrientos Deras es un policía con licencia que, pese a ser

investigado, no fue destituido por la SSC.

"Ante tus mentiras mis hechos, preguntémosle a la gente dónde se siente más segura en esta ciudad [...] habría que decirle entonces, ¿por qué la Secretaría de Seguridad no lo destituyó. Actualmente es policía con licencia", sostuvo Santiago Taboada.

¿Quién es el 'Jefe Goliat'?

De acuerdo con información de la alcaldía Benito Juárez difundida a través del Gobierno de la Ciudad de México el verdadero nombre de aquel funcionario que sobresalió durante el tercer Debate Chilango es César Barrientos Deras.

Mejor conocido como el "Jefe Goliat", dentro del organigrama de la alcaldía que encabezó Santiago Taboada se le ubicaba con el cargo de Director de la Coordinación de Seguridad Ciudadana y Prevención del Delito cuyas funciones principales corresponden a la fuerza de seguridad e inteligencia.

Con licenciaturas en Derecho y Criminología, la declaración pública de César Barrientos Deras apunta a que asumió el cargo el 1 de octubre de 2021, sin embargo, dentro de la Secretaría de Seguridad Pública también asumió puestos como Director Ejecutivo en el sector Nápoles de la alcaldía Benito Juárez (2010-2018), Jefe de Unidad Departamental en el mismo sector y demarcación (enero 2010 - octubre 2010) y Jefe de Comandancia en el sector Oasis (julio 2007 - febrero 2009).

El documento publicado por el Sistema de declaraciones de la Ciudad de México en 2022 señala que el "Jefe Goliat" tenía una remuneración anual por su cargo público de 608 mil 929 pesos mexicanos por concepto de sueldos, honorarios, compensaciones, bonos y prestaciones.

En sus bienes patrimoniales destacan un terreno con valor de 740 mil pesos con el 1 de octubre de 2021 como fecha de adquisición, además de un vehículo X-Trail Nissan modelo 2016 que compró por 135 mil pesos.

El escándalo del 'Jefe Goliat'

Mientras César Barrientos Deras se desempeñó como Director Ejecutivo de la Secretaría de Seguridad Pública en el sector Nápoles de la alcaldía Benito Juárez se vio envuelto en una polémica que escaló hasta las actuales campañas por la gubernatura de la Ciudad de México.

Fue en mayo de 2016 cuando en medios de comunicación nacional se informó que el "Jefe Goliat" había sido separado de su cargo por una investigación que asuntos internos abrió en contra por omisión, es decir, por no estar atento a lo que ocurría en su sector.

Y es que, un mes antes a su suspensión del cargo, en la colonia Nápoles fueron detenidos dos policías federales ministeriales por su presunta responsabilidad en los delitos de secuestro exprés, extorsión y abuso de autoridad, además de que fueron rescatadas al menos 15 mujeres extranjeras que, se presumió, eran víctimas de trata de personas.

Según información difundida recientemente por el periodista Antonio Nieto, César Barrientos Deras sí fue investigado por dicho caso, no obstante, logró ser exonerado por el delito de trata de personas, lo que le permitió conservar su plaza dentro de la Secretaría de Seguridad Pública.

Pese a que se desconoce si hay algún mandamiento judicial en su contra, diversas personalidades de la política de la alcaldía Benito Juárez continúan señalando al "Jefe Goliat" como el protagonista de una serie de hechos ilícitos que aseguran perpetró en la demarcación y que lo llevaron actualmente a convertirse en un miembro activo de la campaña de Santiago Taboada.

"Aquí en Benito Juárez conocíamos muy bien las andadas ilegales de César Barrientos, identificado como el 'Jefe Goliat'. Este sujeto que es todavía coordinador de Blindar BJ y hoy es el encargado de la propaganda de Santiago Taboada tiene una estela de denuncias por amenazas, abuso de autoridad, explotación sexual en la zona de Tlalpan, extorsiona vendedores informales y hasta despojos a propiedades de vecinos adultos mayores aquí en Benito Juárez", se le escucha mencionar en un reciente video publicado en redes sociales a Lety Varela.

La candidata morenista a la alcaldía Benito Juárez indicó que, tras las declaraciones que realizó Clara Brugada en el tercer Debate Chilango, han recibido más denuncias que involucran a César Barrientos Deras, las cuales serán turnadas a las autoridades correspondientes.

Adicionalmente, Lety Varela denunció que el "Jefe Goliat" está también detrás de un grupo de choque que se dedica a quitar su propaganda y a amedrentar a policías para que cubran una cuota que favorecerá la campaña de Luis Mendoza, candidato a alcalde de Benito Juárez por la bancada blanquiazul.

Con dichos precedentes, la mañana del 13 de mayo de 2024 el Comité Ejecutivo de Morena en la Ciudad de México informó en conferencia de prensa que presentarán una denuncia en contra del candidato Santiago Taboada y César Barrientos Deras por delitos relacionados al desvío de recursos públicos, así como el uso de vehículos y funcionarios públicos con fines electorales.

"Goliat es el García Luna de Taboada", ironizó el Integrante de la Junta de Coordinación Política y Vocero del Grupo Parlamentario de Morena, César Cravioto.

Mientras las denuncias trascienden y los casos se esclarecen, lo cierto es que el tiempo se está agotando para todos aquellos candidatos y candidatas que aspiran a un cargo público en la Ciudad de México y que han buscado, a toda costa, conseguir el voto de la ciudadanía exhibiendo las facetas más oscuras de sus contrincantes.